



Economía y democracia

El crecimiento económico poscrisis y una peligrosa idea de seguridad hicieron creer falsamente en una vuelta a la normalidad.

Jorge Coronel López

f Facebook

Twitter

in LinkedIn

Enviar

GUARDAR

POR: JORGE CORONEL LÓPEZ ·

La idea de cambio se impone en el ciudadano común y los candidatos plantean cambios desde la economía o la política, ya sea para **fortalecer la producción o la democracia**, pero lo hacen como si fuesen terrenos independientes; asunto que puso en cuestión Polanyi en un texto que lleva el mismo nombre de esta columna.

Parte del cambio se halla en las causas que provocaron la crisis económica (CE) de 1999 y en la **respuesta política** que se le dio y al conflicto armado, debido a que fueron políticas que acentuaron la crisis de democracia (CD). La crisis de 1999 llevó a la diáspora a millones de personas, mientras que la CD desplazó forzosamente a millones. Las relaciones sociales y los modos de producción se desajustaron y parte de la concentración de la tierra encuentra explicación en los despojos que se llevaron a cabo, donde se violaron un conjunto de derechos.

El **crecimiento económico poscrisis** y una peligrosa idea de seguridad hicieron creer falsamente en una vuelta a la normalidad. El desempleo y la corrupción crearon decepción en la economía y la política; pero la autoridad perdida tanto en un lado, como en el otro, no contaron con la voluntad de las coaliciones de gobierno para promover las reformas necesarias en el seno de la democracia, quedando la oposición sola en esta lucha. Como diría Polanyi, este es un gran fracaso.

La CE guarda relación con el modelo económico, mientras que la **CD con la participación política y la desigualdad**; pero ni el modelo, ni la desigualdad, y menos la concentración de la tierra se podrían resolver desde una sola orilla. Aquí es donde patinan los partidos y coaliciones, excepto el Pacto Histórico, quién plantea bien la relación entre economía y democracia y destapa el enfrentamiento del ser humano consigo mismo en terrenos políticos y económicos, lo que significa abrir el debate frente al neoliberalismo.

La **CE profundizó la desindustrialización** y debilitó las organizaciones sociales, pues asociaciones y sindicatos que eran fuertes en la industria, vieron socavadas

Lo más leído

1. 'Estamos preparados para luchar si agreden a nuestros aliados': Biden
2. Dólar registró este martes su precio más bajo en lo que va del año
3. Las sanciones de Occidente acorralan a la economía rusa
4. Alianzas e inversión, metas de empresas colombianas en MWC
5. Crisis entre Rusia y Ucrania lleva a la bancarrota a Nord Stream
6. Empresarios están optimistas en ventas y empleos

COLUMNAS ANTERIORES DE

JORGE CORONEL LÓPEZ

13/01/2022 **Radiografía económica**

06/12/2021 **Infacción, precios y salario mínimo**

08/11/2021 **Euforia sin pulso social**

15/10/2021 **Gobiernos y reformas lentos**

sus instituciones. Parte de su marchitamiento político fue consecuencia del modelo económico, pero también de las políticas hechas en 'democracia'.

VER TODAS

Millones de ciudadanos quedaron enfrentados consigo mismo e hizo carrera el desempleado emprendedor, a quien se le vendió la idea de que con un pequeño capital podía **apalancar su negocio**, aunque nadie le dijo que su acceso a crédito sería nulo. Esta conquista del neoliberalismo hoy tiene a miles de personas en las calles sin contrato, salario, protección social y apostando su capital; creyendo que es un trabajo.

Estas decepciones económicas y democráticas tienen que servir para animar el debate sobre las políticas de desarrollo y de derechos -políticas de cambio-, más allá de la idea de libertad económica. Polanyi dice que "para el inglés, free trade, no es sólo la libertad de comercio en el sentido continental, es también la paz, la libertad y los derechos del pueblo", algo que deberían comprender el partido CD y las dos coaliciones.

JORGE CORONEL LÓPEZ

Economista y profesor universitario./ jcoronel2003@yahoo.es



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES MARTES MIÉRCOLES JUEVES VIERNES

Otros columnistas |



Andrés Espinosa
Fenwarth
Miembro del Consejo
Directivo del ICP
andresespinosa@inver10.co

Comunismo a la



Andrés Barreto
Superintendente de
Industria y Comercio
superintendente@sic.gov.co

**Con 'p' de
propuestas**



Miguel Gómez Martínez
migomau@gmail.com

Recorderis



Jorge Coronel López
Economista y profesor
universitario./
jcoronel2003@yahoo.es

**Economía y
democracia**



Andrés Espinosa
Fenwarth
Miembro del Consejo
Directivo del ICP
andresespinosa@inver10.co

**Zozobra
constitucional**

chilena

La gobernabilidad será uno de los mayores retos del presidente, afectada de manera creciente por el desorden y el maximalismo refundacional.

En agosto espero hacer un balance sobre lo que no se alcance a lograr para dejar una 'P' de pendientes para la administración por venir.

Putin ha cometido su más grande error. Ganó la guerra, pero, en el mediano plazo, perderá el poder.

El crecimiento económico poscrisis y una peligrosa idea de seguridad hicieron creer falsamente en una vuelta a la normalidad.

chilena

Pobre Chile, los constituyentes llueven miseria, auguran dolores y presagian hundimiento institucional.

TE PUEDE GUSTAR



CFD: Mucha gente en Colombia invierte su dinero en Mercado Libre
CFD Inversiones



Déjate de navegadores convencionales, pásate a Opera
Opera [Descargar](#)



Liquida tu deuda pagando lo justo
Resuelve tu Deuda Colombia

Enlaces Patrocinados por Taboola

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Días sin IVA 2022: mediante decreto, Gobierno oficializó las fechas

FUTBOLRED

Lo último: más de 800 mil ucranianos huyen del país por invasión rusa

MOTOR

Ventas de carros nuevos cayeron en febrero

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.